
AG constitutive de l'Association Bande à Bâtir

18/06/2015

Présent.e.s : Cyrielle Girod, Marie-Tiffany Delgado, Nicolas Desse, Stéphane Sandeau-Gruber, Alice 
Oechsner, Sarah Gaucher

Programme
• point sur la situation + sénario possible

• AG

• travail sur les statuts

• nom de l'asso

• élection sans candidat de la collégiale

• liste des choses à faire

Scénario possible

Suite au RDV avec les élus verts de la Région le 16 juin 2015 :
• Créer une association qui puisse perdurer sur 3 ans afin de déposer un CAP ASSO avant les 

vacances d'été => faire un mail demain à la Région pour dire qu'on va demander un CAP 
ASSO, puis faire la demande officielle dans l'été.

• Obtenir un RDV avec MMM d'ici le 29 juin.

Scénario possible :
 Création d'une asso (juin 2015) avec une durée de vie de 3 ans (ou qui deviendra un 

groupement d'employeurs)

➔activités :

• réseau de professionnels pour les aider à se mettre en synergie : échanges 
de pratique, formation (ingenierie), coordication, coopération

• assistance à la contractualisation entre les entrepreneurs : support juridique, 
posture Maître d'Oeuvre, aide à la contractualisation, appui marketing, aide 
juridique et financière des groupes-projets, comptabilité

• avancer vers les différents aspects de la BAB (SCIC, CAE)

➔création de 2 postes en CAP ASSO (missions Réseau - poste technique- + DAF - super
gérant de l'ensemble)

 Création d'une SCIC (début 2016)

➔activité : accompagnement de l'habitat participatif (prestation AMO)

➔éventuelle création d'1 poste salarié (mais pas forcément, ça peut être un 
prestataire membre de la BAB)



 Coopérative d'Activités et d'Emploi Bâtiments (début 2017) qui pourrait être portée par la 
SCIC

➔activités : système de facturation, charges sociales

Membres potentiels de la Bande à Bâtir :
• entrepreneurs salariés CAE : donnent 10% de leur Chiffre d'Affaire + 3% à la BAB pour ses 

missions + 3% pour le fond de roulement de régénération des fonds pour permettre les 
projets suivants

• entrepreneurs indépendants mais intéressés par les services de la BAB : peuvent être sous 
traitant de la BAB pour les projets portés (en donnant 3% de commission à la BAB) + 3% de 
fond de roulement pour permettre les projets suivants

• clients : collectivités/territoires, bénéficiaires/usagers

• partenaires/parrains (réseau militant, professionnels), sympathisants

Intérêts de la CAE
Pour apporter une plus-value au niveau éco-construction :

• rassembler des artisans de l'éco-construction qui ont des savoirs faire et qui ne peuvent pas
embaucher

• apporter une caisse de résonance à des savoirs faire spécifiques

• il y a un réel besoin : O10C reçoit souvent des demandes de ce type, qu'elle ne peut pas 
honorer

Assemblée Générale
 travail sur les statuts à partir du document paratgé (voir wiki)

• en jaune : ce qu'il faut revoir (formulation)

• en rouge : les décisions à prendre

 nom de l'asso : Bande à Bâtir Association

 élection de la Collégiale

• La Collégiale est constituée des membres présents à l'AG du 18/06/15, jusqu'à la 
prochaine AG du 29/06/2015 => validée au consentement

Liste des choses à faire
• finaliser les statuts et les déposer à la préfecture, obtenir un récépissé => Sarah, Stéphane, 

Marie-Laure
• rédiger la partie scenarii-concept CAE bâtiment, façon Bande à Bâtir => la faire relire à 

Dominique Coltat (Odyssée Création) => Alice
• faire une demande de RDV à MMM, pour tenter une promesse de la Région si on est 

reconnus PTCE si possible le 26 juin, en même temps que la BPI=> Alice, 2 mails de fait et 
tentatives téléphonique, relance à faire

• faire un mail aux élus EELV (Gilles Deguet et J Philippe Grand + cabinet) pour les informer 
que nous souhaitons créer 2 CAP ASSO rapidement + RDV avec MMM => Alice, fait



• mettre en forme le modèle économique avec les aides régionales (CAP ASSO + promesse 
suite à la reconnaissance PTCE) et nationales (PTCE + BPI) de l'asso et de la SCIC, avec 2 cap 
asso sur la 1ère + complément en subventions ou en prestations juridiques de la SCIC (2016
: création SCIC + début de l'AMOHP (par la SCIC) + 2 CAP ASSO qui travaillent au sein de 
l'asso à la coopération du réseau (formations + échanges de pratiques) + création de la CAE,
début 2017 : création de la CAE ou mise en œuvre de la CAE au sein de la SCIC => Stéphane 
et Marie-Laure

• recontacter ARTPROM et France Loire pour voir si l'un des 2 veut bien suivre sur le dossier 
PTCE => Alice

• remplir le document en ligne (dossier PTCE : 
lhttps://docs.google.com/document/d/1IITvHKHtzwpaUSIqnc0CiTaFPB88sqEKVmVa0r0Pc8
4/edit) et essayer d'envoyer quelque chose de compréhensible à la CRESS lundi avant midi

• demander à Fabien s'il a du temps et combien coûterait une reprise du dossier en mode 
synthétique et communicant => Alice fait, il réfléchit et nous répond lundi

• rédiger la synthèse de présentation du projet => Alice fait

https://docs.google.com/document/d/1IITvHKHtzwpaUSIqnc0CiTaFPB88sqEKVmVa0r0Pc84/edit)
https://docs.google.com/document/d/1IITvHKHtzwpaUSIqnc0CiTaFPB88sqEKVmVa0r0Pc84/edit)
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